

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España.
ANUNCIOS
planos . . . 0'15 cts. palabra
. 2.º y 3.º . . . 0'25 . . . líneas
. 4.º 0'10 . . .

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Toda suscripción que comience desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Notas del día

De todas las provincias de España llegan los mismos lamentos.

Las subsistencias han llegado á un punto que hace imposible la vida.

El conde de Romanones, hablando de este vitalísimo problema, ha dicho que hay que acometerlo de frente y sin desmayos.

Los paliativos, á su juicio, solo producen ligeros efectos que empeoran, al reproducirse, las consecuencias.

Por eso el Gobierno se halla dispuesto á tomar una resolución decidida y terminante que acabe de una vez con las corruptelas que hacen imposible el abaratamiento.

Si así lo hace el Gobierno, no le faltarán aplausos de la opinión; pues los lamentos son generales y lo mismo alcanzan á las clases obreras, que á la clase media, acaso la más castigada de todas en estas difíciles circunstancias.

No es solo Barcelona la que toma un aspecto violento y peligroso, como consecuencia de ese encarecimiento de las subsistencias; muchas otras poblaciones están en igualdad de situación; y las unas con pretextos ferroviarios, las otras con conflictos mineros, todas dejan escapar el descontento, y hacen llegar al Gobierno las voces de su angustia insostenible.

Nos explicamos, pues, el propósito del Gobierno de poner mano en asunto de tan vitalísima importancia; pues cada día que pase, sin hallarle el oportuno remedio, ha de hacer que el mal se agrave y que lleguemos á situaciones peligrosas.

Es verdad que en algunas de esas huelgas, juega una parte principalísima la inducción y los ardides de los extraños, secudados por gentes del país; pero es también innegable que sirve de una base admirable para cir los más absurdos proyectos, ese acicate de la necesidad diaria que abre una hondonada en todos los cerebros enfermos por la angustia y por necesidades irremediadas.

Por eso está justificadísima la intranquilidad que el hecho produce, no solo en las regiones oficiales, sino en toda la opinión, directamente interesada en una solución inmediata.

Aquí en Murcia también estamos tocando las consecuencias naturales del encarecimiento de los artículos de primera necesidad, y si bien es verdad que encontramos el alivio de la huerta, que suele proporcionarnos muchos artículos en mejores condiciones que en el resto de España, sin embargo en las carnes, en las salazones, en la harina, en el azúcar y otra porción de artículos, todos ellos de imprescindible necesidad, hemos llegado también á un límite imposible.

Hubo un tiempo en que se hizo una campaña bastante animada para que se abaratase la mayoría de esos artículos, pues haciendo un examen comparativo nps hallamos hoy con que todos ellos han subido en una proporción enorme.

Los quesos, por ejemplo, las carnes saladas, el azúcar y otros artículos están más caros que el pasado invierno en más de un treinta por ciento.

El hecho de que no hayamos se-

guió quejándonos, no se puede interpretar como que nos va muy á gusto con la subida, sino que estamos tan acostumbrados á llevar con paciencia nuestra cruz, que aunque cada día sea mas pesada, la soportamos con más paciencia.

Cuando los encargados de velar por el bien público crean que es llegado el momento de acometer este gravísimo problema, lo harán; pero no podrán quejarse de que no hubo resignación por parte del vecindario.

Esperemos que de lo alto venga esa reforma que con tanta urgencia nos prometa el jefe del Gobierno y entonces juzgaremos de la eficacia de esos ofrecimientos.

COSAS

A Huelva llegó hace años días un joven alemán que se dió á conocer como hijo del bravo general Mackensen.

No hay que decir que los germanófilos de aquella población se volvieron locos con él. Banquetes, agasajos, excursiones, obsequios...

El chico de Mackensen se estaba dando una vidita pistonada, sin acordarse para nada de las penalidades que están sufriendo sus compatriotas y de las fatigas de su precarísimo papa.

El niño del general conquistador de Servia había encontrado tanto cariño en la patria de Burgos y Mazo, que estaba decidido á permanecer allí hasta la terminación de la guerra. Como se ve lo había tomado despacio.

Pero el pobre hombre ha tenido la desgracia de que se descubra, antes de firmarse la paz, que el amigo era un freseale que no conocía á Mackensen ni de vista. No hay que decir el lleno que ha tenido.

El caso es que ese punto germano, si no es hijo del general, merece serlo. Por lo menos en estrategia casi ha dejado chiquito á su papá postizo.

Los comentaristas aliadófilos de la guerra tienen también, como no, su justificación para la evacuación de Gallipoli.

Dicen que tal como se habian puesto las cosas, era un mal necesario.

VII ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Jacinto Conesa Sáez que falleció el 16 de Enero de 1909 EN SAN PEDRO DEL PINATAR R. I. P. Don Bernabé Conesa Sáez (Q. E. P. D.) Don Adolfo Ceño y familia, RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados...

EN SUFRAGIO DEL ALMA de la señora D.ª CLOTILDE SANCHEZ VICTORIA que falleció el día 6 del actual (Q. E. P. D.) Se celebrará el viernes 14 el ejercicio de la Hora Santa, de once á doce de la mañana y se dirán cinco misas, cada media hora, en la iglesia parroquial de San Lorenzo. Su sentido hermano don Federico, hermana política doña Amelia Colombo, sobrino don Juan de Dios Cayuela Sanchez y demás familia, AL PARTICIPAR á sus amigos estos sufragios les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia á los mismos, anticipándoles las gracias. Murcia 13 de Enero de 1916

Está muy bien; pero no se fijaron los ingleses, cuando inventaron tan difícilísima operación, en que entonces era un mal innecesario.

A Muley Haffid le ha salido un grano junto al turbante con un propietario de Jerez.

Durante su estancia en aquella ciudad andaluza ha tenido el exultante pastando por aquellos campos á unos cuantos avestruces que forman parte de su acompañamiento.

Yo no se de que pueden servir á ese Muley los tales animalitos; aunque no es raro encontrar avestruces en el acompañamiento de grandes personajes.

El caso es que el alimentador de los reales avestruces ha presentado á Haffid una cuenta de 11.000 pesetas de garbanzos, cuenta que el sultán de clases pasivas, se niega á pagarla por considerarla exajerada.

A mi también me parece muchas pesetas y muchos garbanzos.

Una tontería de cocidos que se pueden hacer con once mil pesetas! Le traia más cuenta haberse comido los avestruces.

Al sur de China se ha iniciado

un movimiento antimonárquico que ha tomado mucha importancia.

Claus S. Kay, expresidente de la república y actualmente emperador de la China, ha dictado enérgicas medidas para matar el movimiento, pues el Kay ese es hoy un celoso defensor del trono como antes lo fué de la república.

El amigo ese viene á ser una especie de Melquiades Alvarez con coleta.

Los partes de la guerra dicen:

El de Francia: «No hay nada nuevo que señalar.»

El de Rusia: «No hay variación alguna.»

El de Italia: «Reina tranquilidad en todo el frente.»

El de los Balcanes: «Siguen paralizadas las operaciones.»

El de Constantinopla: «Continúa el júbilo en la población. Las casas aparecen con colgaduras y luminarias.»

El de Berlín: «El emperador continúa mejorando de sus furranculos.»

Comprenderán ustedes que si no fuera porque ha sido preciso acordar la ración de patatas, quitar dos

terrones al café, suprimir la ternera, y recurrir en general á economías alimenticias, sería cuestión de creer que vivimos en el mejor de los mundos.

OH.

El plan de guerra de Edison

«The New-York Times» ha publicado una interview, celebrada por uno de sus redactores con el famoso inventor norteamericano Edison, para conocer la opinión de este último acerca de la guerra moderna.

Dice Edison: «La guerra ha demostrado ya varias cosas: la primera, que es ineficaz una preparación militar excesiva.»

Ninguna máquina de destrucción ó de defensa puede ser de tal manera potente, que el genio de los hombres, en la desesperación, no sea capaz de improvisar algo que le domine. Los gruesos cañones alemanes, cuyo secreto estaban bien guardado, fueron la mayor sorpresa en las primeras semanas de la

guerra. Pero Francia supo contrarrestar su efecto á tiempo.

La guerra ha demostrado también la inutilidad de los grandes Ejército permanentes.

Los Estados Unidos conocerán algún día la guerra, y sabrán conducirla bien. Nosotros hemos hecho siempre cosas nuevas, ó hemos presentado las cosas viejas con formas nuevas; pero siempre buscando mejores que todo lo que había hecho Europa antes.

¿Por qué habríamos de seguir su ejemplo en materia militar? Debemos trazar un plan de preparación militar que se adapte perfectamente á nuestro modo de ser.

Dejamos á nuestros hombres en sus talleres ó en sus fábricas; pero tengamos siempre preparados dos millones de fusiles bien engrasados. Tengamos talleres provistos de los útiles necesarios para fabricar 100.000 fusiles al día, de un modelo perfecto. No almacenemos con anterioridad cantidades inmensas de municiones, que se echarían á perder; pero tengamos fábricas dispuestas á producir mensualmente 1.000 toneladas de los más potentes explosivos. Tengamos preparadas constantemente máquinas poderosas para abrir trincheras. Tengamos como núcleo un Ejército permanente de 100.000 soldados nada más.

Este número dispuesto á lo largo de nuestras costas, y combatir desde 20 trincheras sucesivas, bastaría para sostener los primeros choques.

Tengamos, sobre todo (y esto es lo esencial), un Cuerpo de 25.000 instructores, escogidos con el mayor cuidado, capaces de adiestrar rápidamente á voluntarios.

El norteamericano es valiente atético.

Constituye una magnífica materia prima para formar soldados. Nos cambiemos en una Nación militarizada, sino adquiramos la posibilidad de crear rápidamente una inmensa Potencia guerrera, acuerdo con la última palabra de la Ciencia, y con un gasto reducido.

De la guerra moderna es más importante el material que los hombres. Tengamos, pues, arsenales, capaces de fabricar grandes cantidades de cañones del último modelo.

Los ferrocarriles serán durante

encontró en un cuarto grande y obscuro, cuyas ventanas estaban cerradas. Una negra que le daba mucho miedo le llevaba la comida, ventándose algunas veces en el cuarto. El resto del tiempo lo pasaba solo, llorando y lleno de miedo.

Lo poco que ella pudo decir no arrojó ninguna luz sobre el misterio de su secuestro, y nunca supieron más.

—Yo rezaba y rezaba—decía Daisy con un ingenuidad infantil.—Pero Dios no me oye. Y pensé que debía hacerlo más alto... y cuando lo hice, en seguida se abrió la puerta, y un hombre muy bueno me cogió en brazos... ¡Allí estaba mi mamá... El buen Dios me hubiera sacado antes de aquí si me hubiera rezado más fuerte para que me oyese...

Cuando supo Lealía su verdadera historia y le presentaron á su padre, rebosó su alma de alegría. Por fin estaría tranquila y tendría alguien á quien amar y hacer feliz.

—Después de todo—dijo,—mis buenos padres adoptivos eran mis tíos. Fue una casualidad dichosos que los infames viejos me guisiesen al cuidado de ellos.

hacia de él algunas veces un pillor de suerte; era un gran cobarde. Ejercido de la influencia que ejercía sobre él el feroz temperamento y la lengua abominable de la vieja, se acorbardaba en su celda y era todo fácil para sus jueces. Se quedó a errado cuando le presentaron á Nance, pareciéndole que salía de la tumba, para desenterrarle. Y cuando Nance se hubo retirado, y se encontró en presencia de Staphope y su jefe. Walter Parks y John Alworth, parecía verdaderamente un cadáver. Hasta entonces no se había hecho mención del nombre de Arturo Pearson ni de la tragedia de las pederas tanto tiempo envuelta en el misterio, y el viejo creia que la muerte de Sibiel y quizá el rapto de la pequeña Daisy, eran; ante la ley, sus únicos crímenes. Pero cuando Walter Parks avanzó y le traspasó de parte á parte con su investigadora mirada, el miserabló le reconoció en seguida y lanzó un grito de terror.

Y cuando supo por Ricardo Staphope, cómo murió Franz Francois y que fueroclas palabras de su moribundo hijo las que le condenaron, se arrojó ante sus acusadores verdaderamente abatido y aterrado y lo confesó todo.

una mina los vapores «Brindissy» y «Palermo».

En los Balkanes

El parte oficial austriaco dice que la ocupación de Monte Lece en se hizo después de tres días de un gran combate de la infantería.

El azufre

El Gobierno de Italia ha concedido la autorización correspondiente para que puedan ser exportados a España 6720 toneladas de azufre.

De Guerra

El ministro de la Guerra ha obsequiado con un banquete a los generales Perol y Prestamero que han solicitado el pase a la reserva con motivo de las últimas disposiciones.

El encasillado

En los centros políticos sigue siendo tema de actualidad el encasillado para las próximas elecciones generales.

Consejo de ministros

Lo tratado 12.—A las 11'15 n. En la Presidencia se ha celebrado Consejo de ministros.

España los desertores extranjeros que se encuentran en Melilla.

Denuncia grave

Málaga 12.—A las 11'15 n. En virtud de la denuncia hecha por el diputado Estrada se ha desubierto en el muelle 300 bloques de cemento que encerraban fusiles de marca alemana.

Sobre una aclaración

Muy señor nuestro: En virtud de denuncia hecha por los inspectores que el ayuntamiento y gremio de exportadores tienen dedicados al servicio de inspección de pimienta molida, fueron detenidos y depositados el día 24 de Diciembre último dos sacos de pimienta adulterada de la propiedad de José Antonio Roda, vecino de Albatalla, los cuales quedaron a disposición de la autoridad en los almacenes de don Fulgencio Alemán, de Espinardo, al cual se le quiso sorprender vendiéndole dicho producto en las expresadas condiciones.

Como la anterior aclaración obedeció a un error de información al dar la noticia publicada el 12 del actual sobre "Pimiento adulterado", y con el fin de que en lo sucesivo no ocurran lamentables interpretaciones como la que nos ocupa, nos permitimos copiar a continuación las últimas denuncias hechas a instancias de los referidos inspectores.

Boletín Oficial

El del día 13 contiene: Parte oficial. Real Decreto de la Presidencia del Consejo de ministros prohibiendo la venta de buques mercantes.

cultativo de esta jefatura del 19 al 28 de Enero del año actual.

EL MERCADO

El mercado que se celebra semanalmente en la orilla del río se ha visto concurrido debido a la esplendor del día.

También en el mercado de animales se hicieron bastantes transacciones.

Informaciones oficiales

Gobierno Civil. Se ha ordenado el ingreso en el Manicomio provisionalmente de la presurta alienada Garmen Saura González, de la Era Alta.

Sanchez Roman. Ha fallecido el exministro señor Sanchez Roman.

Pase a la reserva. Romanones ha dicho que el general Sanchez del Rio ha pedido su pase a la reserva.

Muerte de un brigadier. Ha fallecido el Brigadier Lesada.

Consejo en Palacio. Se ha verificado el acostumbrado consejo en Palacio.

Guardia Civil. Por hurtar un plantón de noguera ha sido detenido por la guardia civil de Fuente Alamo, el sujeto Pedro Perez Monreal.

Matadero General. Las reses sacrificadas en el día 6 para el consumo público fueron las siguientes:

INSPECCION DE VIGILANCIA. Juan Mompean Gomez, ha sido detenido por promover un fuerte escándalo en el Puente Nuevo.

LONJA DE MURCIA. Precios del día 13: Patatas, 8'25.—Guisantes, 14.—Nabos, 1'50.—Tomatos, 14.—Habas, 12.—Cardos, 4.—Boniatos, 4.—Cebollas, 9.—Alcachofas, 24.—Limones, 3.—Dacaora 14.

COLETTIN RELIGIOSO. ENERO 1916. VIERNES XIV. San Hilario, el beato Bernardo de Corleón y Santa Macrina virg.

SANECH ROMAN. Ha fallecido el exministro señor Sanchez Roman.

Pase a la reserva. Romanones ha dicho que el general Sanchez del Rio ha pedido su pase a la reserva.

Muerte de un brigadier. Ha fallecido el Brigadier Lesada.

Consejo en Palacio. Se ha verificado el acostumbrado consejo en Palacio.

Guardia Civil. Por hurtar un plantón de noguera ha sido detenido por la guardia civil de Fuente Alamo, el sujeto Pedro Perez Monreal.

Matadero General. Las reses sacrificadas en el día 6 para el consumo público fueron las siguientes:

FIRMA de Gobernación

En la firma de Gobernación aparece el decreto creando la Caja de Ahorros Postal y creando un consejo de administración y vigilancia.

Obras hidráulicas. Se ha autorizado a la División de lucar para continuar las obras del cauce de la acequia de Benaguacil.

Observaciones. Día 13 de Enero de 1916. Presión barométrica en milímetros, 765'0.

NOTICIAS. Velada necrológica. Según nuestras noticias, el Círculo Católico, además de los sufragios que ya ha celebrado y ha de celebrar por el alma del insigne murciano Sr. Baquero (q. e. p. d.), está organizando una velada necrológica en honor del llorado maestro, en la que tomarán parte varios socios, y entre ellos, el elocuente orador sagrado Sr. Frutos Valiente, siendo de esperar que el acto resulte fiel expresión del afecto que dicha Sociedad profesaba al finado, en justa correspondencia de la predilección que este sentía hacia la misma.

ESPARRAGOS TREVIJANO. Se prefieren a los frescos. Enferma. Se encuentra enferma la virtuosa señora doña Pura Cerezo de madre de nuestro amigo don Luis Gomez.

Consultas gratuitas de enfermedades de la matriz, a cargo de E. Mesguer. Horas, de diez a once. Casa de Maternidad de Murcia, calle de la Acequia. Sufragios por Baquero. En la iglesia parroquial de San Lorenzo se han dicho misas desde las ocho hasta las doce, durante toda la mañana del día de hoy, en sufragio del alma del que en vida fué nuestro querido amigo el sabio rector de la Universidad don Andrés Baquero Almanza (q. e. p. d.)

Entre las personas que han asistido hemos visto a la mayoría de los catédricos de la Universidad de Institut, amigos del finado y numerosos estudiantes.

Espectáculos

Circo. Exito de los dustistas, «Las Rosaluk». Secciones de cine. A las cinco y tres cuarto tarde y nueve y media noche.

Almoneda

Se hace de varios muebles modernos y antiguos en la calle de Ochando núm. 9.

Eloy Lopez Ambientista

Loras: de 9 a 1 y de 3 a 6. Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

Hijo de AGUSTIN BLAZQUEZ. Representante en Murcia: Jesús Sevilla Marco, Apóstoles, núm. 9.

ACADEMIA DE COMERCIO

IDIOMA FRANCÉS, CÁLCULO MERCANTIL, CONTABILIDAD POR PARTIDA.

ACADEMIA DE FRANCÉS

Santo Domingo, 31, 2. Resultados del pasado año: Insultados y Normal, 7 exámenes, 2 matriculados, 5 sobresalientes, notable y 1 aprobado.

PAN GLUTEN

Más baratos que todos DOS pesetas caja FARMACIA CATALANA

Laboratorio de Higiene

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.

Bromoquin

Caratos en una peseta caja.—En todas las farmacias.—Depósito, Farmacia COMA, Murcia.

Advertisement for ESTOMACO DIGESTIVO. Includes illustration of a person and text: "que sufren inapetencia, pasados y dificultad de digestión..."

